



Caravana de migrantes espera diálogo con el INM



▲ Los 4 mil extranjeros que participan en el *viacrucis* migrante arribaron ayer a Huehuetán, Chiapas, después de recorrer 10 kilómetros. El director de la organización Pueblos sin Fronteras, Irineo Mujica, organizador de la marcha, informó que tuvieron una reunión

con representantes de la CNDH para acordar un posible diálogo con autoridades federales. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, ofreció garantías para el libre tránsito del contingente de indocumentados. Foto Ap. ELIO HENRÍQUEZ, CORRESPONSAL/P 4

LLEGA A HUEHUETÁN

Avanza la caravana y espera que el INM atienda sus demandas

México es un país de puertas abiertas: SG

ELIO HENRÍQUEZ
CORRESPONSAL
SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS, CHIS.

Los aproximadamente 4 mil extranjeros que participan en el llamado "viacrucis migrante" avanzaron este lunes hasta el municipio de Huehuetán, luego de caminar 10 kilómetros. Los indocumentados partieron ayer a las 4 horas de la comunidad Álvaro Obregón del municipio de Tapachula, donde pernoctaron tras avanzar 14 kilómetros el domingo, desde Tapachula.

El director de Pueblo Sin Fronteras, Irineo Mujica, organizador de la caravana con la que se pretende arribar a la Ciudad de México, informó que los participantes esperan la llegada de funcionarios del Instituto Nacional de Migración (INM) para tratar el tema.

Apuntó que "la Comisión Nacional de los Derechos Humanos tuvo una reunión por petición de nuestra organización, y ha dicho que habían



acordado que alguien de Migración vendría para que comencemos al menos a dialogar”.

Agregó que los migrantes comenzarán a caminar el martes a las 4 horas, “y si llega alguien dialogaríamos, pero en Huixtla”, el siguiente punto de descanso.

Reconoció que algunos indocumentados que empezaron la caminata el domingo “se están yendo, porque no confían en las autoridades del INM; no creen que les puedan dar documentos”.

Sin embargo, expuso que otros llegan y se integran al contingente, lo cual “es normal en un viacrucis”. Acotó que muchos proceden de Honduras, “que son los que más han estado regresando” las autoridades del INM.

Mujica manifestó que los extranjeros quieren “salir de Tapachula, porque no traen ni para comer. Lo que necesitan es que se atienda el problema, si no hubiera problemas, no se harían las caravanas, que son un síntoma, no el problema”.

Señaló que si las autoridades no atienden sus demandas, realizarán acciones de protesta que los mismos migrantes decidirán, como “bloquear carreteras, coserse los labios, hacer huelgas de hambre o lo que ellos decidan”.

Libre tránsito

En tanto, el titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Adán Augusto López, ofreció garantías para el libre tránsito por territorio nacional de la caravana, la cual será acompañada por elementos del INM y de la Guardia Nacional, trabajando en coordinación con gobiernos estatales y municipales, con el fin de proporcionarles la atención alimentaria y sanitaria que requieran.

Durante la conferencia en Palacio Nacional de ayer, el funcionario aseguró que “México es un país de asilo, es un país de puertas abiertas”, como lo demuestra el albergue que se dispuso en la Ciudad de México para haitianos.